



平成21年10月
 編集・発行
姫路市連合婦人会
 会長 有馬妙子
 姫路市本町68番地の290
 イーグレひめじ3F
 TEL (079)224-2401
 FAX (079)224-2402

婦人ひめじ改版第一号の 発行にあたって



姫路市連合婦人会
 会長 有馬 妙子

秋冷の候、会員の皆さまには、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。平素は婦人会活動に参画され、また暖かいご理解とご協力をいただいておりますことに、厚くお礼申し上げます。

さて、会員の皆さまに、長年ご愛読していただいております新聞『婦人ひめじ』につきまして、六月号の準備を進めておりましたところ、編集を依頼しておりました会社が、突然閉鎖されてしまいました。何分急なことで、役員一同今後の新聞発行をどのようにしたらいいのかと、とまどうばかりで、皆さまにご報告が遅くなつてしまい、大変ご迷惑とご心配をおかけいたしましたので、申しわけなく思っております。

この度、装いも新たにして、手作りの機関紙、婦人ひ

めじ第四九八号(改版第一号)を発行するはこびとなりました。これまでのものとは違って、ささやかなものではございますが、編集委員一同がんばっておりますので、暖かく見守っていただきますようお願い申し上げます。

社会情勢も刻々と変化する中で、婦人会活動も大変厳しい状況にあります。しかしながら、男女共同参画社会の実現や、地域コミュニティづくりのため、婦人会活動の大切さを痛切に感じているところではあります。新しい時代に取り残されないように、皆さま方と一緒に誇りと自信を持って、力を注いで参りたいと考えております。今後とも、よろしくご指導、ご協力、ご支援を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

お城まつり総おどりに参加 第60回姫路お城まつり

8月1日、姫路の風物詩の一つ、お城まつりが開催されました。今年は、連合婦人会のマークの入った真っ赤なハッピー姿と情緒たつぷりのゆかた姿を披露し、注目を集めました。



▲播州音頭にのって



▲ハッピー姿もあざやかに

した。最後に、突然の雨となりましたが、連合婦人会のおどりの輪は地域を支える女性のパワーで盛りあがりまし
 た。
 ご参加いただいた皆さま本当に
 にご苦労さまでした。



英賀保校区県大会3位 日本赤十字社兵庫県支部 事務局長賞に輝く!!

9月27日(日)、高砂市総合体育館において兵庫県連合婦人会バレーボール大会が開催され、英賀保校区チームが3位に輝きました。

さらに消費者セミナーとして、6月26日(金)には「くらしに役立つ経済の知識」転換期を迎えた日本経済のゆくえ」数十年に一度といわれた時代の大きな転換期に暮らしを守る為「どうすべきか」と題して神戸大学大学院経済学研

6月17日(水)のクリエイター研修会は「こうして相談に応じよう」と消費者生活相談員の山本勝美氏から講演をいただきました。

4月以降、姫路市生活科学センターで開催されたクリエイター研修会や、消費者セミナーに積極的に参加して研鑽に努めています。

熱心に研修中



究科教授の滝川好夫氏の講演。7月24日(金)には「どう変わる消費者行政・これからの消費者団体の役割」と題して、消費者行政推進会議委員・消費者主役の新行政組織実現全国会議代表幹事・金融オンブズネットコーディネーターの原早苗氏の講演。8月21日(金)には「食品表示のチェックの方法」と題して弁護士・食の安全監視委員会代表の神山智子氏の講演がありました。



4月26日(日)、鳥取市において平成21年度三都城下町物語推進協議会交流事業が開催されました。

参加者は三都市の市長、議会、連合自治会、連合婦人会、商工・経済団体です。

姫路市連合婦人会から前嶋前会長・有馬妙子会長はじめ15名が参加しました。

「姫路市・岡山市・鳥取市連合婦人会交流会」では三市の会長挨拶の後、河南真稚子副会長が姫路市連合婦人会の活動報告を行いました。



5月8日(金)、平成21年度姫路市地区赤十字のつどいが、姫路市民会館において開催されました。

河南副会長による「赤十字奉仕団員の信条朗読」に続き、日本赤十字社兵庫県支部姫路市地区長(石見利勝市長)の挨拶、姫路赤十字奉仕団委員長(有馬妙子会長)の挨拶の後、ビデオ上映「ひょうごの赤十字この一年」、姫路赤十字病院の看護師長(高原美貴氏)による「赤十字の国際救援活動について」の講演会と、健康体操インストラクター町おこしダンスアドバタイザー矢伏真理氏による「こころ・からだもつとイキイキ『アイウエオ・笑顔体操』で元気をつくる」の講演会がありました。



▲北野会長の挨拶

平成21年度兵庫県婦人大会が7月1日(水)、たつの市総合文化会館「赤とんぼ文化ホール」において開催され、姫路市連合婦人会から59名が参加しました。

オープニング(津軽三味線の演奏)に続き、開会式(北野美智子兵庫県連合婦人会会長の挨拶、県知事他来賓挨拶等)、表彰式(兵庫県連合婦人会会員表彰)の後、NHK解説委員の島田敏男氏による「日本政治の行方(ゆくえ)」と題しての講演会がありました。

第23回姫路市連合婦人会 バレーボール大会

総合優勝の別所校区 (Bチーム)

6月20日(土) 姫路市立中央体育館において、第23回姫路市連合婦人会バレーボール大会が、石見利勝姫路市長はじめ多数の来賓の出席の中、開催されました。

各校区から参加した13校区17チームがA・B・C・Dの4ブロックに分かれ、熱戦が繰り広げられました。



▲宣誓



各ブロックで優勝された4チームによる熱戦を征して、総合優勝のケープルテレビ杯は別所校区(Bチーム)が手にしました。

9月27日(日)に高砂市で開催された県大会には、網干校区と英賀保校区が姫路市の代表として出場しました。

Aブロック	優勝	別所校区 Bチーム	準優勝	網干校区 垣内チーム	3位	網干校区
Bブロック	英賀保校区 チーム	余部校区 チーム	網干校区	垣内チーム		
Cブロック	旭陽校区 チーム	勝原校区 丁チーム	大塩校区 チーム			
Dブロック	網干校区 大江島チーム	城北校区 チーム	荒川校区 チーム			

県大会出場の英賀保校区



元気いっぱい頑張っています。県大会で健闘しました。

若さに溢れる元気なチームです。ユニホームは今年英賀保校区で新調していただきました。



姫路市連合婦人会から 百歳の方へ敬老御祝金

豊富校区 (9月6日)



広峰校区 (9月10日)



山田校区 (9月13日)



城陽校区 (9月21日)



中寺校区 (9月21日)



日赤の つどい

平成21年度 兵庫県 婦人大会

兵庫 県 婦人大会



▲スクールヘルパー、がんばっています

(西川祥子)

いつでも人と人とのふれあいの輪が地域の安全につながっていることを確信いたしました。

英賀保校区婦人会(河田富貴枝会長)は地域各種団体と協力し、毎月一回英賀保小学校正門横でスクールヘルパーの活動をしています。来校者のチェック、学校周辺の見回り等、ちょっと緊張した時間でしたが、子どもたちの明るい笑顔に元気をいっぱいもらい学校を後にしました。

7月15日、太市校区婦人会では、生活学級施設見学会として、防災プラザ、消防局指令室、見野の郷交流館、美術館を、46名で見学しました。

スクールヘルパー活動 英賀保校区婦人会

施設見学会 太市校区婦人会



▲見野古墳群にて

見野古墳群では、古墳の中に実際に入ることができました。その時スーと風が通り抜けたように感じて、ちょっとびりタイムスリップした気分を味わうことができ、しばし「古代の人達の思い」で話が盛り上がりました。暑い中、心癒される体験をしたり、防災の重要性を再認識させられた。

大塩校区では、毎月一回、ふれあい広場「汐の里」で、子育て支援活動を行っています。子ども達の笑顔を楽しみに、毎回いろいろと工夫をこらしています。

7月22日、七夕飾り作りを親子で楽しみました。



▲親子で七夕飾り作り

(宮浦啓子)

7月22日、七夕飾り作りを親子で楽しみました。

大塩校区では、毎月一回、ふれあい広場「汐の里」で、子育て支援活動を行っています。子ども達の笑顔を楽しみに、毎回いろいろと工夫をこらしています。

のじぎくキッズ 子育て支援事業 大塩校区婦人会

(森下亜希子)

たりと、有意義な一日でした。

7月25日(土) 広嶺中学校(城北・広峰校区)で、「ふれあいの夕べ」が開催され、保育園・幼稚園・小学校・中学校・独協大学をはじめ、地域の各種団体が参加しました。

ダンスやコーラスの熱い演技に体育館中拍手に包まれ、校庭では、焼きそば・フランクフルトに舌鼓を打ち、花の種を付けた「風船飛ばし」に歓声をあげ、婦人会の播州音頭で大きな輪を作り、盛大な内に終わりました。

(松本加代子)



▲香寺音頭で総踊り

(橋本菜摘)

第三八回香寺夏まつりが8月8日(土) 香寺総合グラウンドにおいて開催されました。香寺中学校吹奏楽部による演奏やフラダンス、よさこい踊りなどの後、盆踊り大会が開催され、中校区婦人会も参加しました。最後に六六〇発の打ち上げ花火上がり、大変多くの人でにぎわいました。

香寺夏まつり 中校区婦人会

校区婦人会だより

寄稿文

「男女共同参画とは」講演会

城北校区婦人会



▲男女共同参画推進センターから小寺主任

城北校区婦人会では、5月28日に城北小学校体育館で、第一回生活学級と開講式を開催しました。男女共同参画推進センターの小寺拓主任を招き「男女共同参画とは」について講演会を行いました。男女共同参画とは、身体形状態の違いはあるが、女性男性を問わずに、仕事、家事、子育てなどにおいて、多様な考え

生活学級開講式及び手芸的形校区婦人会

的形校区(水野真佐子会長)



▲やっと完成しました

的形校区(水野真佐子会長)は6月27日に生活学級開講式及び手芸を開催しました。パッチワークでケースを作りました。皆様初めてなので大変でしたがなんとか時間内にできました。

(早川芳子)



▲大きなおにぎり具だくさんの豚汁ポトサラダを試食中

中学生と料理教室

砥堀・水上校区婦人会

砥堀・水上両校区婦人会では、6月8日増位中の「トライやる・ウィーク」に協力し、イーグレひめじの料理室で災害の時に役立つ料理作りを行いました。お礼状の一部を紹介します。

「僕は「トライやる・ウィーク」でやったことをいかして、家でご飯を作りました。とてもおいしく作る事ができました。すべて子供たちの手で作り、ケガもなく楽しい実習ができました。」

(大東よしえ)

研修旅行

城西校区婦人会



▲楽しい研修旅行

城西校区婦人会では6月8日に、城西生活学級で京都嵯峨野トロッコ列車と嵐山散策のバス旅行を実施し、学級生46名が参加しました。初夏の緑の木々の中を保津川下りの船を眼下にながめ、渡月橋かいわいを歩きました。お土産も楽しみの一つ。帰路車中で男女共同参画学習としての「博士の愛した数式」のビデオを鑑賞。年若い記憶がとぎれる博士を暖かく支えるヘルパー母子の姿に感動しました。

(箭吹美恵子)

ブロック活動

ブロック別活動は5ブロックに分かれています。校区とブロック長を紹介します。

北部ブロック
中寺・砥堀・水上
広峰・城北・野里
ブロック長 岩澤 保子

中部ブロック
城西・城陽・荒川
ブロック長 箭吹 美恵子

南部ブロック
家島・坊勢・英賀保
広畑・広二
ブロック長 日高 美絵子

西部ブロック
網干・網干西・勝原
旭陽・余部・太市
ブロック長 三輪 すぎゑ

東部ブロック
船津・山田・豊富
四郷・別所・的形
大塩
ブロック長 堀 和代

校区を越えて交流し、お互いに親睦を深めます。



▲素敵なコサージュができました

南部
南部ブロック
皮のコサージュ作り

7月3日に、英賀保環境センターで手芸教室を行いました。講師は増本久仁子先生で、皮のコサージュ作りを教えていただき、30名が参加。一人が色を変えて2個作り、それぞれが好みの色合いで、美しい作品が出来上がりました。仕上げに先生から金粉をかけてもらい、一段と豪華になり、次回には、これをつけてドレスアップで集まろうと決めました。楽しい交流会でした。(日高美絵子)



▲真剣にボール選び

西部
西部ブロック
親睦ボウリング大会

7月24日、本年度最初のブロック別活動として、参加者48名でボウリング大会を行いました。皆さんボール選びは念入りで、ストライクと思いきや、溝そうじ…。

「ボールが重たかったんや」エッ?...こんなふうには腹絶倒のプレイが続出して、初めての顔合わせの方とも和気あいあいと話に花が咲き、楽しいひとときを過ごしました。(三輪すぎゑ)



▲医療の現実を知って、びっくり。

地域啓発講演会

9月25日に城の西公民館で「姫路の救急医療・更年期障害・生活習慣病他」をテーマに講演会を行いました。講師は、清水一太先生で、姫路市医師会地域医療担当理事。姫路医療センター医師。姫路も他の都市と同じく、医師不足で受け入れ病院を探し、タイ回しが現実。安心して診療が受けられ、救急医療再建の活躍が報告されました。(箭吹 美恵子)

女性コミュニティ活動

校区婦人会では、地域内の女性によるコミュニティ活動の推進を図るために、姫路市から補助金を受けて様々なイベント事業を実施しています。

旭陽

旭陽校区婦人会では、5月16日、旭陽集会所で平成21度総会を開き、そのあと、女性コミュニティ活動の一環として、大覚寺住職 中西玄禮師を迎えて、「心ひろびろとさわやかに生きる」と題した講演会を開催しました。



▲感謝の心を大切に

また、6月6日、旭陽小学校体育館で、映画観賞会として「歓喜の歌」を上映し、多数の地域の皆様に参加していただきました。

(三輪すぎゑ)

広畑

広畑校区婦人会では、6月13日、広畑小学校体育館で、インフルエンザ騒動で延期されていた、地域ふれあいコンサートを女性コミュニティ活動の一環として開催しました。福井総合音楽教室の講師をお迎えして、マリンバ、ドラム、ピアノで唱歌をはじめ、剣の舞ほかすばらしい曲を演奏していただき、大きなマリンバのソフトな音色、また演奏者の演技に魅了され、参加者も大変感動されていました。(三木里子)



▲楽しかったコンサート

船津 防災訓練

船津校区婦人会



▲雨にも負けず頑張ってます

8月9日、船津校区では年1回公民館活動の一環として婦人会役員が放水訓練を雨の中行いました。(雨天決行Ⅱ災害は天候を選ばないという意味) 実技訓練を順次行い、消火栓やホース格納箱の場所を再確認することで終わりました。

(白井とよ子)

ミニSLと遊ぼう

9月19日(土)
10時~15時まで
野里東公園にて

日本赤十字社

子育て支援を受けて



▲SL 機関車出発

さあ〜みんな集まれ!! 9月19日、野里東公園に本物そっくりの手作りSL機関車がやってきました。昔の切符も手作りです。

周辺自治会の皆さんのおかげで平らに地ならしされた園内には、大きなレールの輪が敷かれ、踏み切りや乗降口まで出来上がりました。この日の公園は、親子の笑い声が絶えることのない素晴らしい遊園地になりました。

(野里地域赤十字奉仕団
団長 岩澤保子)



あいめっせだより

■ あいめっせフェスティバル2009

今年もあいめっせの登録団体と姫路市とのコラボレーションによる「あいめっせフェスティバル2009」を盛大に開催します。今年のサブテーマは、「心輝いて元気！男女共同参画社会」見に来られた方の心をときめかせ、元気を持って帰ってもらえるような楽しい催しです。

今年もあいめっせの登録団体と姫路市とのコラボレーションによる「あいめっせフェスティバル2009」を盛大に開催します。今年のサブテーマは、「心輝いて元気！男女共同参画社会」見に来られた方の心をときめかせ、元気を持って帰ってもらえるような楽しい催しです。

○日時

11月14日(土)

9時30分～16時30分

11月15日(日)

10時～16時

○会場

イーグレひめじ3・4階

講演会があります。テーマは、「歌と語りで綴る命を育む女性たち」で、歌を織り交ぜながらお話しいただきます。

それ以外にもあいめっせの登録団体が活動成果を発表するあいめっせステーション2009をはじめ、登録団体



新谷のり子さん

今後の活動予定

▼十月

24日 姫路市女性文化大会

午前9時半開会

(姫路市民会館大ホール)

・オーピング 口笛演奏

中田成実さん

竹中雄大くん

・講演 三遊亭楽団治さん

・箏・尺八「秋の韻コンサート」

國見政之輔さん

西川かをりさん

27日 消費者セミナー

▼十一月

4日 理事会

5日 姫路市社会福祉大会

14・15日

あいめっせフェスティバル

・婦人会活動室で

・ブロックごとに手作り作品展示

・籐上芸「四海波かご」体験教室

17日 赤十字奉仕団員研修会

19日 揚善会

・表彰式&講演会

19日 姫路市安全安心市民大会

20日 姫同教研究大会

午後1時開会(夢前公民館他)
25日 中播磨地域子育てネットワーク交流大会
午後2時開会

(イーグレ姫路あいめっせホール)

・パネルディスカッション

29・30日 理事研修会

・「平和について学ぶ」

広島へ

記事募集

グルメ情報、料理自慢、趣味旅行紹介、ボランティアの心に残る記事を募集いたします。皆様のご応募をお待ちしております。

事務局 姫路市連合婦人会

連絡先 (079) 224-2401

編集後記



▲「婦人ひめじ」編集会議の様子

改訂版がスタート!発行に向け、本部役員と各ブロックから選出された理事が編集会議